





atau tawuran, dan terjadinya bencana alam. Selain itu juga, karena aspek pasar kurang mendukung, kemampuan daya beli masyarakat kurang dan kenakalan peminjam.

3. Adapun dalam penyelesaian pembiayaan *mudārabah* bermasalah Unit Usaha Syariah PT. Bank Jatim Pusat Tbk. Surabaya di tahun 2013 lalu mendapatkan nasabah bermasalah oleh BMT SR Lamongan diakibatkan lemahnya sistem manajemen dan kurangnya SDM yang berkualitas serta terjadinya penggandaan jabatan sehingga menyebabkan tidak maksimalnya tenaga kerja dalam melaksanakan tugas-tugasnya. Hal ini pihak Unit Usaha Syariah PT. Bank Jatim Pusat Tbk. Surabaya menyelesaikan permasalahan tersebut dengan cara sebagai berikut:

- a. Pihak Unit Usaha Syariah PT. Bank Jatim Pusat Tbk. Surabaya memberikan peringatan kepada pihak BMT SR Lamongan melalui surat peringatan yakni SP 1, SP 2, dan SP 3.
- b. Setelah diberi peringatan sebanyak 3kali ternyata diabaikan maka pihak Unit Usaha Syariah PT. Bank Jatim Pusat Tbk. Surabaya memberikan panggilan untuk membicarakan permasalahan yang terjadi.
- c. Melalui panggilan juga masih diabaikan maka pihak Unit Usaha Syariah PT. Bank Jatim Pusat Tbk. Surabaya melakukan kunjungan (pendekatan) ke lokasi usaha yakni BMT SR Lamongan itu tersebut didirikan untuk membicarakan bagaimana menyelesaikan masalah tersebut.



menganalisis nasabah atau calon nasabah yang mengajukan pembiayaan *muḍārabah*, hal ini sangat penting guna menghindari pembiayaan bermasalah.

2. Dalam penyelesaian pembiayaan *muḍārabah* bermasalah hendaknya diselesaikan secara dini antara pihak kreditor dan debitor. Begitu juga dengan Bank Jatim selain dini dengan debitor, pihak bank juga menerapkan prinsip 3R, yaitu *rescheduling*, *reconditioning*, dan *restructuring*. Apabila berbagai upaya tersebut belum dapat menyelesaikan masalah, maka cara terakhir yang ditempuh adalah dengan menyita barang jaminan, hal ini dilakukan karena tidak kooperatifnya pihak debitor, sehingga dengan disitanya barang jaminan diharapkan mampu untuk menutupi kewajiban yang debitor yang macet dalam mengangsur kewajibannya. Adapun kewajiban belum terpenuhi, maka debitor tetap masih mempunyai tanggungan untuk melunasi. Kepada pemerintah yang diberi kewenangan dalam mengeluarkan kebijakan-kebijakan, juga diharapkan mampu membuat aturan-aturan tentang pembiayaan dalam perbankan syariah terutama dalam penyelesaian pembiayaan bermasalah.